
善衡家書 

  

 
 

去年一月我交換到了善衡學院。早應該給您們寫封家書，卻總想時間過得長

點再寫，這樣回憶起來好像更有意思。這其中一個重要的原因是我家就在香港，

但我中六時就去了北京大學讀書。中學時期，我希望進中大，這個想法到大三的

時候才實現，一定要感謝善衡-元培交換計劃給我的機會。 

 

香港有好吃的、好玩的我當然高興，但體驗中大的生活對我而言更為重要。

來到善衡讓我覺得很興奮。善衡的宿舍樓很漂亮，設施很棒，遇到的人也很友善。

我住在三樓，我在窗邊種了盆栽，窗戶對著的樓下平臺的草地，能看到一點海，

還有一次我在寫論文的時候透過窗戶看見彩虹。善衡同學拍畢業照的時候我就在

宿舍裏看著，默默祝福，也羡慕了一下，因為這個地方很美麗，也確實有很多的

歡樂。我有時候喜歡坐在善衡平臺那邊的長椅，背後的草地上經常有各種昆蟲和

飛鳥出現。偶爾我會去做健身，或在學生活動房間里玩騎馬機、看電視、與同學

討論。我也很喜歡中大的圖書館，是太喜歡了，風格色調、設備、藏書、管理員…

我甚至問過交換生能否辦一張去舊生的圖書證，可惜不能得償所願。 

 

我本來就是在香港土生土長的，雖然有點習慣北京的生活模式，但是很快就

適應了善衡的生活，而且每天都想像自己就是中大的學生而不是交換生。善衡的

團契是很溫暖的小團體，在裏面認識到能一起互相分享和鼓勵的朋友。與院長和

院長夫人的聚餐也很是溫馨，食物好吃是肯定的，但最令人深刻的是兩位給學生

的親切感。善衡的飯局很多，到時間就一起到樓下吃飯的構思很好。我會和不同

的同學一起坐，每次都認識點新朋友。有時候因為有大陸同學在場，我也用普通



話與香港人聊天，結果因為我偽裝的京腔，大家都以為我是從北京來的，我笑著

說我確實是北京交換來的。 

 

 有時候我能深刻感覺到一種矛盾。除了是我要向同學們介紹的時候一種身份

的矛盾，也是當我感受到強烈的中港衝突時一種心情的矛盾。不過中大的同學對

內地生還是很友好的，有時候我問路會問到內地生，他們也會很友善地為我指路。

這個校園裡的和諧是很讓我欣賞的。中大、善衡還有很多地方讓我念念不忘的。 

現在正是北大期末考試。雖然很忙碌，但我特別想念善衡。北京這裡沒有聖誕假

期，但在香港肯定已經很有節日氣氛了，所以在這裡先祝您們聖誕快樂！保持聯

繫！ 
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